



Toulouse, le 31 Décembre 2022

30^{ème} Billet Hebdomadaire
Dernier jour de l'an 2022

En ce dernier jour de l'an 2022, l'heure est aux bilans, aux souvenirs des mois écoulés, des évènements traversés. Pour moi, c'est l'occasion et le plaisir d'écrire et de diffuser ce 30^{ème} billet.

C'est Jules César, en 46 avant notre ère, qui a fixé la nouvelle année au 1^{er} janvier pour honorer Janus, le Dieu des portes et des commencements. Cette divinité possédait deux faces, l'une tournée vers l'arrière (le passé), l'autre vers l'avant (l'avenir).

Mais au fil des siècles, la date du nouvel an a changé plusieurs fois et, en 1582, le Pape Grégoire XIII a finalement opté pour le 1^{er} janvier comme premier jour de l'année.

*En cette Saint Sylvestre, les traditions sont différentes suivant les continents et les pays : en **Nouvelle Zélande**, à minuit, chacun sort ses plus belles casseroles pour les frapper l'une contre l'autre dans la rue afin de créer un vacarme assourdissant. En **Australie**, les bateaux font des cercles dans la baie de Sydney qui s'illumine de mille lumières. Ce feu d'artifice est certainement le plus beau de la planète. Au **Japon**, la maison est purifiée par un grand ménage puis elle est ornée de diverses décorations porte-bonheur et reçoit une offrande constituée de gâteau de riz et d'une orange amère. En **Pologne**, les polonais gardent dans leur porte-monnaie deux ou trois écailles de la carpe qu'ils ont dégustée pendant le souper du réveillon. En **Angleterre**, les Anglais mettent dans leur poche une pièce de monnaie, un peu de sel et un morceau de charbon, symboles d'argent, de nourriture et de chaleur. Au **Pérou**, la nuit de la Saint Sylvestre, chaque maisonnée fabrique un épouvantail représentant l'année qui se termine et qui sera brûlé à minuit. En **Espagne**, un grain de raisin sensé apporter prospérité, chance et succès est avalé à chaque coup de minuit.*

*La couleur des sous-vêtements a son importance au **Venezuela** avec le jaune pour la chance, en **Argentine** avec du rose pour l'amour ou du rouge en **Italie**, en **Espagne** et au **Chili**, symbole d'une année à venir prospère.*

*En **France**, en cette Saint Sylvestre, habillés sur « notre 31 », nous trinquerons avec du champagne, nous dînerons autour de mets divers et variés, nous attendrons le décompte de minuit, nous lancerons des cotillons et nous nous souhaiterons la bonne année avant peut-être d'assister à un feu d'artifice...*

Mais surtout nous ferons un vœu qui restera secret jusqu'à ce qu'il se réalise...

Puis viendra le 1^{er} Janvier, le jour de l'an, celui des vœux et des étrennes...

« Qu'est-ce qu'une année sinon le volume infini d'une pincée de secondes ? » (Dominique Rolin).

Au plaisir de vous retrouver l'année prochaine,
Belle soirée de réveillon,
Françoise AMPOULANGE

